



Es wird wieder gesägt

5. Treffen von Freunden historischer Sägemaschinen im Technik Museum Sinsheim



Historische Sägemaschinen live in Aktion erleben: Quelle TMSNH

Sinsheim. Am 29. und 30. August 2020 veranstaltet der Oldtimer Schlepper Club Kurpfalz (OSCK) in Zusammenarbeit mit dem Technik Museum Sinsheim das bereits fünfte Treffen von Freunden historischer Sägemaschinen. Die einzige Veranstaltung, die wie geplant, im Corona-Jahr stattfindet.

An zwei Tagen wird der Museumshof zu einer Sägewerkstatt umfunktioniert: Hacken, spalten und sägen - der Duft nach frisch gesägtem Holz wird den Besucher umhüllen. Dabei führen die Mitglieder des OSCK vor, wie mühsam früher Brennholzgewinnung war. Interessierte haben die seltene Möglichkeit, historische selbstfahrende Sägemaschinen ab Baujahr 1932 sowie Zweimann-Handzugsägen in Aktion zu erleben. Eigentlich findet dieses Treffen nur alle drei Jahre statt. Aber anlässlich der (bereits abgesagten) Heimattage Sinsheim hat man es um ein Jahr vorgezogen. Da bei diesem Treffen der Mindestabstand schon immer garantiert war – Absperrgitter stellten sicher, dass die Besucher den Maschinen nicht zu nahe kamen – erklärte sich das Technik Museum Sinsheim dazu bereit, dieses wie gewohnt durchzuführen.

In der Zeit nach dem 1. Weltkrieg musste das insbesondere für die Landbevölkerung unverzichtbare Brennholz noch mühevoll von Hand gesägt werden. Mit der zunehmenden Verbreitung von Automobilen und Verbrennungsmotoren kamen findige Dorfschmiede auf die Idee, Auto-Fahrgestelle mit Stationärmotoren insbesondere von Deutz und Schlüter zu versehen und diesen mittels eines Flachriemens sowohl zum Antrieb des Fahrzeugs als auch zum Betrieb einer Bandsäge zu nutzen. Zur Umschaltung von Fahr- auf Sägebetrieb wurde der Flachriemen über einen Freilauf auf die entsprechende Riemenscheibe verschoben.

Diese Sägemaschinen prägten das winterliche Dorfbild bis zum Beginn der 1970er Jahre. Im Rahmen des Treffens können bei Vorführungen auf dem Museumsgelände zahlreiche Maschinen dieser Art live erlebt werden.

Der Eintritt auf das Freigelände des Technik Museum Sinsheim ist frei. Die Veranstaltung findet am Samstag, 29. August. von 11.00 bis 17.00 Uhr und am Sonntag, 30. August von 10.00 bis 16.00 Uhr statt. Nähere Informationen zum Treffen gibt es auf der Website: www.technik-museum.de/saegetreffen

Über die Technik Museen Sinsheim Speyer – Technik von Unterwasser bis ins Weltall

Die Technik Museen Sinsheim Speyer zeigen zusammen auf mehr als 200.000 m² über 6.000 Exponate aus allen Bereichen der Technikgeschichte in einer weltweit einzigartigen Vielfalt. Vom U-Boot bis zum Oldtimer, von der Concorde bis zum Space Shuttle BURAN ist alles vertreten. Neben den Dauer- und wechselnden Sonderausstellungen gibt es zahlreiche Fahrzeug- und Clubtreffen sowie Events. An 365 Tagen im Jahr geöffnet, ziehen die Museen über eine Million Besucher im Jahr an. Eine wahre Sensation sind die beiden IMAX Großformat-Kinos. Während in Sinsheim das IMAX 3D Kino - „das schärfste Kino der Welt“ - exklusive Dokumentationen und die neuesten Hollywood Blockbuster präsentiert, werden im IMAX DOME Kino im Technik Museum Speyer die Filme auf eine gigantische Kuppel projiziert.

Vom gemeinnützigen Auto-Technik-Museum e.V. getragen und ganz nach dem Motto „für Fans von Fans“ gehören den Technik Museen Sinsheim Speyer weltweit rund 3.000 Mitglieder an. Die Finanzierung erfolgt ausschließlich durch die Eintrittsgelder, Spenden sowie Mitgliedsbeiträge der Vereinsmitglieder. Alle Überschüsse werden zur Erhaltung und zum Ausbau der Museen verwendet.

52 Zeilen | 3.588 Anschläge | 12.08.2020

Mediabox: <http://media.technik-museum.de/>

Pressekontakt: Simone Lingner, Tel.: 07261 / 92 99 – 73, lingner@technik-museum.de